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soziale Leben dieser Liinder sehenkte. Sie war also nieht nur eine Kon- 
zession an den Zeitgeist. 

Wie Sie der Einffihrung in das Tagungsprogramm entnehmen kSnnen, 
werden wir uns mit, wie wir glauben, drei aktuellen Themen beseh~f- 
tigen. Bei der Sarkoidose wird die Frage eines infektiSsen Agens zur 
Sprache kommen und, sofern sie gesiehert wird, vielleieht uns der LSsung 
der Ri~tsel, die uns dieser Proze• aufgibt, niiherbringen. Solange bei den 
bSsartigen Gesehwiilsten der grol3e Durehbl~eh zur Kliirung der Ent- 
stehung noeh nicht gelungen ist, mfissen wir Schritt ffir Sehritt weiter- 
zu kommen suehen. 

Aueh die Sehuppenfleehte hat das Gehelmnis ihrer Entstehung noeh 
nieht preisgegeben. Neue Gesiehtspunkte in der Behandlung werden ein- 
gehende Bespreehungen finden. Fiir die Therapie ist gerade bei dieser 
weitverbreiteten Erkrankung das Erkermen der Zusammenh~nge wieh- 
tiger als die Kenntnis eines guten Rezeptes. Wissen ist besser als W~hnen. 

Besonderes Interesse werden die Referate fiber die Krankheiten der 
Haare und des Haarbodens finden. Ihnen allen ist aus der Tagespresse 
bekannt, wie viele niehti~rztliehe Erfincler, Seharlatane und Laieninsti- 
tute sieh mi~ der Behandlung des Ha~rausfalles und der Glatze besehi~f- 
tigen und mit Hilfe einer groBen Reklame gewaltige Betr~ige umsetzen. 
Vielleicht bringt das neue Heflmittelwerbegesetz eine gewisse Besserung. 
Unsere Bespreehungen werden zeigen, was als fundiertes Wissen bier 
vorhanden ist und welehe neuen Erkenntnisse gewonnen wurden. 

Zahlreiehe Probleme unseres Faehes werden in Symposien behandelt 
werden, so dal3 alle Interessierten zu ihrem Reeht kommen. Wit sind in 
der gltiekliehen Lage, dab hervorragende Forseher als Referenten sieh 
zur Verffigung stellten und eine Reihe junger Wissensehaftler und Kli- 
niker, wie sehon auf frfiheren Kongressen, wieder vortragen werden. 
Allen schon jetzt herzlieher Dank. Wie Sie aus dem Programm erfuhren, 
kann das Symposium II I  fiber ein wichtiges Thema der Dermatoradio- 
logie infolge Verkettung widriger Umst~nde nieht abgehalten werclen. 
Es wird aber sps stattfinden und dann zeigen, welehe Beitrgge unser 
Fachgebiet n~eh wie vor ffir die Radiologie leis~et; es wird damit seine 
Bedeutung ffir die FachrSntgenologie erneu?0 dokumentieren. 

BegriiBung dutch den Herrn Prorektor der Albert.Ludwigs-UniversitSt 
Freiburg i. Br., Prof. Dr. B. Panzram im Auftrage des auf der Rektoren- 
konferenz in Tokio weilenden Rektors~ Prof. Dr. H.-H. Jeschek. 


